



السيرة العلمية والذاتية

الاسم الثلاثي : أم.د. ميسر محمد عزيز
القسم : المحاصيل الحقلية / كلية الزراعة والغابات / جامعة الموصل.
البريد الإلكتروني الجامعي: moyassar_aziz@uomosul.edu.iq

ORCID ID 0000-0002-6134-9260

website: www.moyassar-aziz.wix.com/moyassar



التحصيل الدراسي	الشهادة	الاختصاص	سنة التخرج	الجامعة
جامعة الموصل / كلية الزراعة والغابات / العراق	بكالوريوس	المحاصيل الحقلية	2002	
جامعة الموصل / كلية الزراعة والغابات / العراق	ماجستير	علوم المحاصيل الحقلية	2005	
جامعة الموصل / كلية الزراعة والغابات / العراق	دكتوراه	إنتاج المحاصيل الحقلية	2012	

حقل المعرفة والاهتمام

- 1- التخصص الذي يعمل فيه التدريسي او الأكاديمي في الوقت الحاضر، (إنتاج المحاصيل الحقلية)
- 2- التخصص الذي يهتم به التدريسي ويتابعه (التحليل الاحصائي، التقنيات الزراعية ونشرها، علم فسلجة النبات، المحاصيل الصناعية، تكنولوجيا المحاصيل، مكافحة الآفات والادغال).
- 3- تخصصات اخرى قريبة على تخصص التدريسي او الأكاديمي (تربية المحاصيل الحقلية، بيئة المحاصيل الحقلية، نمو وتطور النبات)

الخبرات العلمية والحقلية

- 1- عضو في نقابة الأكاديميين العراقيين منذ سنة 2017.
- 2- عضو هيئة التدريس في قسم المحاصيل الحقلية منذ سنة 2005.
- 3- عضو في مركز الزراعة الحافظة في المناطق الجافة منذ 2010.

التعيين

1. عضو هيئة تدريسية منذ سنة 2005.
2. حاصل على لقب مدرس مساعد منذ سنة 2005 وإلى سنة 2012.
3. حاصل على لقب مدرس منذ عام 2012 وإلى سنة 2021.
4. حاصل على لقب أستاذ مساعد منذ عام 2021 وحتى الآن.
5. مقرر قسم المحاصيل الحقلية منذ سنة 2012 وإلى سنة 2014.
6. مقرر قسم المحاصيل الحقلية منذ سنة 2017 وإلى سنة 2017.
7. مسؤول وحدة شؤون الطلبة والتسجيل في كلية الزراعة والغابات منذ 2020 وإلى سنة 2021

المنشورات العلمية

المجلات العلمية

- 1- الفهادي، محمد يوسف حميد و ميسر محمد عزيز الدليمي (2012). تأثير مواعيد و مسافات الزراعة في بعض الصفات الحقلية و النوعية لثلاثة تراكيب وراثية من زهرة الشمس (*Helianthus annuus L.*) ، مجلة زراعة الرافدين المجلد 40، العدد 3، 226-237 .
https://drive.google.com/file/d/1B_g3G6KZ8Btqz6CpZUnm0SrsvdvOZ6rA/view?usp=sharing
- 2- يونس، سالم عبد الله وميسر محمد عزيز (2013)، تأثير معدلات البذار في نمو وحاصل علف الشوفان. مجلة ديالى للعلوم الزراعية، المجلد 1 العدد 2.

https://drive.google.com/file/d/1cCJiSq5RwTk_GMVwCk_wUKUKVaPk6E8U/view?usp=sharing

- 3- الجبوري، صالح محمد إبراهيم و ميسر محمد عزيز (2015) تأثير السماد الحيوي EM1 والسماد العضوي N-Biosol والسماد النتروجيني في صفات النمو والحاصل ومكوناته لمحصول القطن. مجلة كركوك للعلوم الزراعية المجلد 6 العدد 1 ص 72 - 102. <https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCFwVHZFaDFMMjJUTW8>
- 4- يونس، سالم عبد الله و ميسر محمد عزيز (2013). تأثير السماد العضوي في نمو وحاصل علف الشوفان (*Avena sativa L.*). مجلة كركوك للعلوم الزراعية وقائع المؤتمر الزراعي الدولي الثاني للبحوث الزراعية 30 - 31 / 10 / 2013. <https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCFwd1NZSHizUHpnckk>
- 5- العبيدي، صدام ابراهيم يحيى. ميسر محمد عزيز و أباد طلعت شاكر. (2021). تأثير مستويات الطحالب البحرية وحمض الهيوميك في صفات الحاصل ومكوناته لمحصول الباقلاء (*Vicia faba L.*). مجلة كركوك للعلوم الزراعية، المجلد (12) العدد (1).

- 6- Abdullah, A. S., Aziz, M. M., Siddique, K. H. M., & Flower, K. C. (2015). Film antitranspirants increase yield in drought stressed wheat plants by maintaining high grain number. *Agricultural Water Management*, 159, 11-18. <https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCFwc284REE5azhSQXM>
- 7- Aziz, M. M., Palta, J. A., Siddique, K. H., & Sadras, V. O. (2017). Five decades of selection for yield reduced root length density and increased nitrogen uptake per unit root length in Australian wheat varieties. *Plant and Soil*, 413(1), 181-192. <https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCFwMGFZZVIKUUN4ZIU>
- 8- Ali, Muthanna A. Omar A. Abdulqader. Moyassar M. Aziz. (2020). Influence of Seed Size and Planting Depth on Some Growth and Quality Characters of Local Broad Bean (*Vicia Faba L.*). *International Journal of Agricultural and Statistical Sciences*> Vol. 16, Supplement 1. https://drive.google.com/file/d/13IX5Tw4ILUU_7RkdsV9RcYH_rNDh2JBw/view?usp=sharing
- 9- Omar A. Abdulqader. Muthanna A. Ali, Moyassar M. Aziz. (2021). Effect of volcanic rock dust and Fe-EDTA on the root nodule bacteria and the growth and yield of broad bean plants <https://drive.google.com/file/d/13dP1zH3KZyWnFclZQXV5buZjw1ael2sa/view?usp=sharing>

الندوات والمؤتمرات

المؤتمرات

- 1- المشاركة في المؤتمر الزراعي الدولي الثالث الذي اقامته كلية الزراعة والغابات، جامعة الموصل وكلية علوم الهندسة الزراعية جامعة دهوك 2 – 3 تشرين الأول 2019.
- 2- المشاركة في المؤتمر العلمي السابع والدولي الأول للبحوث الزراعية والموسم (النهوض بالواقع الزراعي لدعم الامن الغذائي) المنعقد في جامعة تكريت للمدة من 10 - 11 / نيسان / 2018 .
- 3- المشاركة في المؤتمر الدولي السابع والثلاثون بعنوان (المرأة طاقات متجددة لنهضة المجتمع) المنعقد في العراق – بغداد في 13 / 4 / 2019 .
- 4- المشاركة في المؤتمر الدولي للإبداع في الأردن الذي عقد بالتعاون مع الاتحاد الدولي للمبدعين في العراق للمدة من 30-31/12/2018 بورقتين علمية الأولى: (التقويم الالكتروني ودوره في تحسين مخرجات العملية التعليمية)، الورقة الثانية: (الأخطاء اللغوية والاملائية والعلمية في كتابة الأبحاث العلمية).
- 5- المشاركة في مؤتمر واقع المحاصيل الحقلية وآفاق تنميتها. الجمهورية العربية السورية ، جامعة حلب. 2005.
- 6- المشاركة في المؤتمر العلمي الثاني للعلوم الزراعية (مارس 2012). جمهورية العراق ، جامعة البصرة.
- 7- المشاركة في المؤتمر العلمي الدولي الأول للمحاصيل الحقلية (سبتمبر 2012). جمهورية العراق ، جامعة الموصل.

- 8- الحضور في المؤتمر العلمي الأول لقسم الاقتصاد الزراعي (3 - 4 ديسمبر 2012). جمهورية العراق ، جامعة الموصل.
- 9- المشاركة في المؤتمر العلمي الثاني لكلية الزراعة - جامعة كربلاء (10-11 كانون الثاني 2012). جمهورية العراق ، جامعة كربلاء.
- 10- الحضور في المؤتمر العلمي الثاني لكلية علوم الحياة (7 - 8 نوفمبر 2012). جمهورية العراق ، جامعة الموصل - كلية التربية.
- 11- المشاركة في المؤتمر العلمي الدولي الثاني للبحوث الزراعية (30 - 31 أكتوبر 2013). جمهورية العراق ، جامعة كركوك.
- 12- الحضور في المؤتمر الدولي الثاني للعلوم ووقاية النبات (المؤتمر الدولي لوقاية النبات) (19 - 20 نوفمبر 2013) جامعة الموصل ، جمهورية العراق.

الندوات (7)

- 1- المشاركة بندوة بعنوان : (الباحثون المستقلون ام المشتركون الفعالون , تحت مجهر الإنجاز).
- 2- المشاركة بالندوة الموسومة (آفات الحنطة بين الواقع والطموح).
- 3- المشاركة بالندوة الموسومة (غش الأغذية بين الاخلاق والعلم).
- 4- المشاركة بالندوة الموسومة (صحة التربة وكيفية المحافظة عليها) .
- 5- المشاركة بالندوة الموسومة (العمل الاكاديمي – الحقوق والواجبات رؤية نقابية)
- 6- المشاركة بالندوة الموسومة (التقانات والتطبيقات الحديثة في علوم البستنة)
- 7- المشاركة بالندوة الموسومة (الزراعة الحافظة بين الواقع والرؤى والطموح)

رسائل الماجستير واطاريج الدكتوراه

- رسالة ماجستير بعنوان : (تأثير مواعيد ومسافات الزراعة في الحاصل ومكوناته لثلاثة أصناف من زهرة الشمس (*Helianthus annuus L.*)) - ميسر محمد عزيز ميكائيل الدليمي.
- أطروحة دكتوراه بعنوان: (تأثير السماد الحيوي والعضوي واليوريا في نمو وحاصل ونوعية القطن (*Gossypium hirsutum L.*)) - ميسر محمد عزيز ميكائيل الدليمي.
- رسالة ماجستير بعنوان: تأثير مستويات مختلفة من مستخلص الطحالب البحرية وحمض الهيوميك في صفات محصول الباقلاء - صدام إبراهيم يحيى العبيدي.

الشهادات التقديرية

1. (ثلاث شهادات مشاركة) في مؤتمر دولي و(شهادة مشاركة واحدة) في مؤتمر محلي
2. شهادتين لدورات الترقية (مركز الحاسبة و- طرائق التدريس) وشهادتين للدورة التطويرية
3. (31 شهادة مشاركة) في ورش تعليمية
4. مشاركة واحدة في خدمة مجتمع وهي في حل مشكلة
5. المشاركة في عمليات التشجير داخل الجامعة.



Curriculum vitae



Professor Assistant Moyassar Mohammed Aziz
 Field Crops Department, College of Agriculture and Forestry,
 University of Mosul, Nineveh, Iraq
 moyassar_aziz@uomosul.edu.iq
 ORCID ID: 0000-0002-6134-9260

Education

Certificate	Specialization	Graduation year	University
B. Sc.	Field Crops	2002	University of Mosul / College of Agriculture and Forestry / Iraq
M.Sc.	Field Crops	2005	University of Mosul / College of Agriculture and Forestry / Iraq
Ph.D.	Field Crops Production	2012	University of Mosul / College of Agriculture and Forestry / Iraq

Areas of Interest

1. (Field Crops Sciences)
2. (Plant Breeding, Statistics. Agricultural techniques, Plant Physiology)
3. (Plant Ecology, Computer Programs)

Professional Qualification/ Membership/ Affiliation

1. Registered as membership of Iraqi Academics Syndicate since 2017.
2. Faculty member at the College of Agriculture and Forestry since 2005.
3. Member of the Center for Conservation Agriculture in Dry Lands since 2010.

Appointment

1. A faculty member since 2005.
2. Holds the title of assistant lecturer from 2005 to 2012.
3. Holds the title of lecturer from 2012 to 2021.
4. Holds the title of Assistant Professor since 2021 until now.
5. Deputy Head of the Field Crops Department from 2012 to 2014.
6. Deputy Head of the Field Crops Department from 2017 to 2017.
7. Head of Student Affairs and Registration Unit at the College of Agriculture and Forestry from 2020 to 2021

Publications

Journals

- 1- Al-Joboury, S. A. I., and Moyassar M. Aziz. (2012). Effect of biofertilizer EM1, organic fertilizer Biosol-N and nitrogen fertilizer on the growth properties, yield and its components in cotton. *Kirkuk Agricultural Sciences*.
<https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCfwVHZFaDFMMjJUTW8>
- 2- Younis, Salim A. and Moyassar M. Aziz. (2013). Effect of growth, yield, forage of oat (*avena sativa* L.) Varieties. *Dyala Agricultural Sciences Journal*. Vol. (5) 2.
<https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCfwd1NZSHlzUHpnckk>
- 3- Younis, Salim A. and Moyassar M. Aziz. (2013). Effect To Of Organic Fertilizer On Growth Forage And Grian Yield Of Oat Varities. *Kirkuk Journal for Agricultural Science*. Special issue for 2nd Global conference 30-31 October 2012.
https://drive.google.com/file/d/1cCJiSq5RwTk_GMVwCk_wUKUKVaPk6E8U/view?usp=sharing
- 4- Abdullah, A. S., Aziz, M. M., Siddique, K. H. M., & Flower, K. C. (2015). Film antitranspirants increase yield in drought stressed wheat plants by maintaining high grain number. *Agricultural Water Management*, 159, 11-18.
<https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCfwc284REE5azhSQXM>
- 5- Aziz, M. M., Palta, J. A., Siddique, K. H., & Sadras, V. O. (2017). Five decades of selection for yield reduced root length density and increased nitrogen uptake per unit root length in Australian wheat varieties. *Plant and Soil*, 413(1), 181-192.
<https://drive.google.com/open?id=0B8nKQGUjYCfwMGFZZVIKUUN4ZIU>
- 6- Ali, Muthanna A. Omar A. Abdulqader. Moyassar M. Aziz. (2020). Influence of Seed Size and Planting Depth on Some Growth and Quality Characters of Local Broad Bean (*Vicia Faba* L.). *International Journal of Agricultural and Statistical Sciences*> Vol. 16, Supplement 1.
https://drive.google.com/file/d/13IX5Tw4ILUU_7RkdsV9RcYH_rNDh2JBw/view?usp=sharing
- 7- Omar A. Abdulqader. Muthanna A. Ali, Moyassar M. Aziz. (2021). Effect of volcanic rock dust and Fe-EDTA on the root nodule bacteria and the growth and yield of broad bean plants
<https://drive.google.com/file/d/13dP1zH3KZyWnFclZQXV5buZjw1ael2sa/view?usp=sharing>

Conference Proceedings

- Participation in T.V. Filming, Al-Mrtaqaa Institution, 23-28 June 2007.
- Certificate of Completion in Political Training Academy, National Democratic Institute for International Affairs, Erbil, Iraq – February, 2008.
- Participation in the conference and the reality of field crops and prospects for development. Syrian Arab Republic, Aleppo University.
- Participate in the Second Scientific Conference of Agricultural Sciences (March 2012). Republic of Iraq, Basra University.
- Participate in first International Scientific Conference of Field Crops (September, 2012). Republic of Iraq, Mosul University.
- Attendance in the First Scientific Conference of the Department of Agricultural Economics (3 – 4 December, 2012). Republic of Iraq, Mosul University.

- Participate in the Second Scientific Conference of the Faculty of Agriculture - University of Karbala (10 to 11 January 2012). Republic of Iraq, Karbala University.
- Attendance in the second Scientific Conference country for the Life Sciences (7 – 8 November 2012). Republic of Iraq, Mosul University - Faculty of Education.
- Participate in the Second International Scientific Conference on Agricultural Research (30 - 31 October 2013). Republic of Iraq, Kirkuk University.
- Attendance in the Second International Conference on Science and Plant Protection (2nd International Conference of Plant Protection) (19 – 20 November, 2013) Mosul University, Republic of Iraq.
- Co-Author with Dr. Salim H. Anter, "Statistical analysis of the agricultural experiments with Genstat Program ". (The book will publish soon).

(7) Seminars

- 1- **Participation in a symposium entitled: (Independent Researchers or Active Participants, Under the Accomplishment Microscope).**
- 2- **Participation in the symposium tagged (Wheat pests between reality and ambition).**
- 3- **Participation in the symposium tagged (food fraud between ethics and science).**
- 4- **Participation in the symposium tagged (soil health and how to conserve it).**
- 5- **Participation in the symposium tagged (academic work - rights and duties union vision)**
- 6- **Participation in the symposium tagged (modern technologies and applications in horticulture science)**
- 7- **Participation in the symposium tagged (conservation agriculture between reality, visions and ambition)**

Supervisor for Students of M.Sc. and Ph.D.

Certificates of Appreciation

- Zero – till Machinery (18-25 April 2009) held at ICARDA and Kamishley, Syria.
- Statistics (4 – 13 May, 2010) held at ICARDA, Aleppo, Syria
- Experimental Design, Data Management and Statistical Analysis. (26 – 30 May, 2013) held in Amman, Jordan.